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le Département du Loiret le Département du Loiret 
consacre une exposition  consacre une exposition  
photos aux femmes de  photos aux femmes de  

son territoire qui s’impliquent son territoire qui s’impliquent 
au quotidien. Découvrez  au quotidien. Découvrez  

ces Loirétaines engagées aux ces Loirétaines engagées aux 
parcours singuliers, inspirés et parcours singuliers, inspirés et 

inspirants, qui se mobilisent inspirants, qui se mobilisent 
pour faire avancer des causes pour faire avancer des causes 

auxquelles elles croient. auxquelles elles croient. 

À l’occasion de la journée 
internationale des droits 

des femmes, 
Cette exposition rend hommage  

aux femmes qui engagent leur vie  
au service des autres .’’

Marie-Agnès Courroy, Nadia Labadie et Isabelle Lanson,
conseillères départementales.

‘‘
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Petite je disais : « Moi, je serai 
photographe. » Depuis 2015, j’ai la 

chance d’exercer ce métier itinérant. 
Je parcours la France et le monde en 
défendant mes projets corps et âme ; 

 j’y mets en avant l’amour de soi, 
des autres, des arts. Femme, Homme, 
Queer, chacun et chacune mérite sa 

photo. Aujourd’hui, à 29 ans,  
j’ai réalisé mon rêve de gosse.

Chloé DAUMAL
La faiseuse d’images • photographe

AuroreAurore
ClaireClaire

DanièleDanièle
HélèneHélène
IngridIngrid

JéromineJéromine
JoëlleJoëlle
LuceLuce

Marie-FrançoiseMarie-Françoise
MarinaMarina
MoniqueMonique
PascalePascale
RenéeRenée

RoxaneRoxane
SabineSabine

SandrineSandrine
SuzanneSuzanne
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Cette trentenaire, engagée en politique Cette trentenaire, engagée en politique 
à 17 ans auprès des Jeunes pop de à 17 ans auprès des Jeunes pop de 
l’UMP, avait « l’UMP, avait « des idées à défendre.des idées à défendre. »  » 
Conseillère municipale à Meung-sur-Conseillère municipale à Meung-sur-
Loire chargée de l’Enfance jeunesse Loire chargée de l’Enfance jeunesse 
à 19 ans, elle en est, aujourd’hui, la  à 19 ans, elle en est, aujourd’hui, la  
première magistrate.première magistrate.

Ambitieuse pour sa ville, Aurore Ambitieuse pour sa ville, Aurore 
a gardé son travail à mi-temps... et a gardé son travail à mi-temps... et 
sa fonction d’édile occupe l’autre mi-sa fonction d’édile occupe l’autre mi-
temps qui déborde sur le week-end. temps qui déborde sur le week-end. 

Sa motivation ? « Sa motivation ? « Faire bouger les Faire bouger les 
choses sur des sujets très divers, c’est choses sur des sujets très divers, c’est 
passionnant ! Quand on s’engage en passionnant ! Quand on s’engage en 
politique, on rencontre plein de gens politique, on rencontre plein de gens 
formidables, on met l’humain au formidables, on met l’humain au 
centre de notre action. C’est quelque centre de notre action. C’est quelque 
chose qui fait sens. chose qui fait sens. »»

« Être maire est une  
responsabilité importante :  

il faut toujours être en alerte.  
Cela signifie ne plus éteindre mon 

téléphone, y compris la nuit. »  

Maire de Meung-sur-Loire
CARO

Aurore 
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L’humain avant tout
BOTTE
Claire

Claire Botte s’est engagée dès le lycée Claire Botte s’est engagée dès le lycée 
dans des associations étudiantes.  dans des associations étudiantes.  
Depuis 1991, en parallèle de son métier Depuis 1991, en parallèle de son métier 
d’éducatrice dans le secteur pénitencier, d’éducatrice dans le secteur pénitencier, 
elle est présidente de l’Apleat-Acep. elle est présidente de l’Apleat-Acep. 
Ancrée sur le champ médico-social Ancrée sur le champ médico-social 
et pré-ventif, développant des va-et pré-ventif, développant des va-
leurs humanistes, elle s’intéresse aux leurs humanistes, elle s’intéresse aux 
personnes rencontrant des difficultés personnes rencontrant des difficultés 
(exclusion, fragilité, addictologie). (exclusion, fragilité, addictologie). 
Depuis 2 ans, avec Culture du coeur, Depuis 2 ans, avec Culture du coeur, 
Claire propose aux publics éloignés  Claire propose aux publics éloignés  
des outils culturels : festivals, places  des outils culturels : festivals, places  
de spectacles... de spectacles... 
ÉÉgalement présidente de la Maison galement présidente de la Maison 
des ados, elle accompagne ceux en des ados, elle accompagne ceux en 
souffrance, notamment en ruralité. souffrance, notamment en ruralité. 
Elle, qui est récipiendaire de la Légion  Elle, qui est récipiendaire de la Légion  
d’honneur, met l’humain au centre de d’honneur, met l’humain au centre de 
son investissement. son investissement. 

« Être engagée, c’est mon moteur, 
ma vie et ce qui me donne envie 

de me lever le matin ! »

8
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La parité femme homme
BOUCHOULE
Danièle

Danièle a décidé de « Danièle a décidé de « lutter contre le sexisme lutter contre le sexisme 
dans la société.dans la société.  À 25 ans, on me toisait parce que À 25 ans, on me toisait parce que 
j’étais déjà agrégée en physique et professeure  j’étais déjà agrégée en physique et professeure  
en classe préparatoire en école ingénieur... en classe préparatoire en école ingénieur... 
Il fallait prouver que j’étais compétente... alors Il fallait prouver que j’étais compétente... alors 
je disais que j’avais fait normal sup, et cela je disais que j’avais fait normal sup, et cela 
faisait taire les gensfaisait taire les gens. ». »  
Dès 1998, Danièle Bouchoule adhère et Dès 1998, Danièle Bouchoule adhère et 
occupe différentes fonctions au sein du occupe différentes fonctions au sein du 
Planning familial et de Elles aussi Loiret  Planning familial et de Elles aussi Loiret  
et national « et national « pour une démocratie pour une démocratie paritaire.paritaire. » »

« La parité dans les Départements, c’est un « La parité dans les Départements, c’est un 
progrès énorme !progrès énorme ! » »

« L’objectif ? Sensibiliser les politiques et la société civile  
et insister sur le fait que les femmes sont légitimes,  

qu’elles ont des compétences et des choses intéressantes 
à dire pour la gestion des affaires publiques. »

1110
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Ses premiers engagements : le scoutisme et la Ses premiers engagements : le scoutisme et la 
Croix-Rouge. À la mairie d’Orléans, Hélène Croix-Rouge. À la mairie d’Orléans, Hélène 
qui s’occupe des relations internationales avec qui s’occupe des relations internationales avec 
les villes jumelées, est détachée pour encadrer les villes jumelées, est détachée pour encadrer 
des enfants blessés par la guerre. Puis, elle des enfants blessés par la guerre. Puis, elle 
rejoint l’association des Amis de René Thinat rejoint l’association des Amis de René Thinat 
qui récompense les apprentis méritants. qui récompense les apprentis méritants. 

Grâce à elle, Saint-Péravy-la-Colombe Grâce à elle, Saint-Péravy-la-Colombe 
s’enorgueillit de posséder une école de s’enorgueillit de posséder une école de 
formation d’orgue et un bel orgue dans son formation d’orgue et un bel orgue dans son 
église où sont donnés des concerts par de église où sont donnés des concerts par de 
prestigieux musiciens. Elle participe aussi prestigieux musiciens. Elle participe aussi 
au Concours international de piano, à sa au Concours international de piano, à sa 
paroisse, aux Amis du musée d’Orléans... paroisse, aux Amis du musée d’Orléans... 

La musique au coeur
KAFFES

Hélène

« La musique, c’est le sel ma vie, ça élève l’âme !  
J’aime les rencontres, le partage et la transmission de ce qui  

m’a été donné, car je suis, sur cette planète, une privilégiée ! »

12
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Ingrid, qui se définit comme coach Ingrid, qui se définit comme coach 
facilitatrice auprès de dirigeants et facilitatrice auprès de dirigeants et 
de managers, a créé l’association de managers, a créé l’association 
Mumleader pour Mumleader pour 

Leur leitmotiv : « Leur leitmotiv : « On ne naît ni mère  On ne naît ni mère  
ni leader, on apprend à le devenirni leader, on apprend à le devenir. » . » 
Afin d’échanger, s’entraider, s’enrichir Afin d’échanger, s’entraider, s’enrichir 
grâce à leurs expériences mutuelles,  grâce à leurs expériences mutuelles,  
les adhérentes, se retrouvent lors les adhérentes, se retrouvent lors 
de week-ends, rencontres et ateliers  de week-ends, rencontres et ateliers  
organisés par Ingrid. Leur ambition : organisés par Ingrid. Leur ambition : 
trouver un équilibre entre les sphères trouver un équilibre entre les sphères 
personnelles et professionnelles et  personnelles et professionnelles et  
accompagner chacune en dépassant accompagner chacune en dépassant 
ses croyances limitantes.ses croyances limitantes.

rassembler une communauté de femmes 
désirant s’épanouir entre carrière et vie de 

famille sans privilégier l’une ou l’autre. 

Former une communauté de femmes
RODRIGUES

Ingrid
1514
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Jéromine s’investit, depuis un an  Jéromine s’investit, depuis un an  
et demi, pour Parrainons 45 qu’elle et demi, pour Parrainons 45 qu’elle 
souhaite « souhaite « faire vivre et grandirfaire vivre et grandir ».  ». 
L’objectif de l’association ? Trouver des L’objectif de l’association ? Trouver des 
parrains à des enfants placés à l’Aide parrains à des enfants placés à l’Aide 
sociale à l’enfance (Ase) ou à des sociale à l’enfance (Ase) ou à des 
Mineurs non accompagnés (MNA) Mineurs non accompagnés (MNA) 
afin qu’ils sortent de leur structure, soient afin qu’ils sortent de leur structure, soient 
accompagnés administrativement et/accompagnés administrativement et/
ou moralement. ou moralement. 
Chaque mois, cette jeune marraine se Chaque mois, cette jeune marraine se 
charge d’un garçon de 9 ans, qu’elle charge d’un garçon de 9 ans, qu’elle 
emmène au judo, au cinéma, avec qui emmène au judo, au cinéma, avec qui 
elle joue aux lego...elle joue aux lego...

  

Cette juriste s’engage aussi pour  Cette juriste s’engage aussi pour  
La banque alimentaire et au bureau La banque alimentaire et au bureau 
d’une association de badminton. d’une association de badminton. 

« Je souhaitais donner d’autres cartes  
à un enfant. Il faut qu’il sache qu’il existe  
des adultes bienveillants qui représentent 
une figure à laquelle se référer. »

L’engagement chevillé au corps
TOURET

Jéromine
16
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Prendre sa part
RICHARD

Joëlle
Joëlle a toujours été salariée d’associations Joëlle a toujours été salariée d’associations 
qui tendent la main à ceux qui sont  qui tendent la main à ceux qui sont  
« « de l’autre côté de la rivière afin qu’ils de l’autre côté de la rivière afin qu’ils 
participent à la société.participent à la société. » C’est donc  » C’est donc 
naturellement, qu’en parallèle, cette naturellement, qu’en parallèle, cette 
militante devient bénévole dans des militante devient bénévole dans des 
associations concernant l’hébergement associations concernant l’hébergement 
(l’Étape) ; l’insertion (Saveurs et talents) ; (l’Étape) ; l’insertion (Saveurs et talents) ; 
la solidarité internationale (Les amis la solidarité internationale (Les amis 
d’Agnam) ; la collecte de la mémoire d’Agnam) ; la collecte de la mémoire 
des immigrations (Mémoires plurielles). des immigrations (Mémoires plurielles). 

« « Ce sont aussi des aventures collectives,  Ce sont aussi des aventures collectives,  
on rencontre des gens que l’on ne  on rencontre des gens que l’on ne  
rencontrerait pas dans la vie, c’est ex-rencontrerait pas dans la vie, c’est ex-
trêmement riche. C’est très important trêmement riche. C’est très important 
de sortir de l’entre-soi.de sortir de l’entre-soi. » »

« S’engager c’est avoir cette envie, presque chevillée 
au corps, de prendre sa part sur les questions de 

différence, d’exclusion, d’injustice. » 

1918
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La lecture comme ouverture
NOGUIER
Luce

Professeure de français et d’histoire dans Professeure de français et d’histoire dans 
un lycée professionnel et conseillère un lycée professionnel et conseillère 
municipale de Dadonville, elle s’est toujours municipale de Dadonville, elle s’est toujours 
engagée pour le livre. engagée pour le livre. 
Il y a trente ans, Luce participe à la Il y a trente ans, Luce participe à la 
création d’un point lecture sur la commune création d’un point lecture sur la commune 
pour les enfants et les personnes âgées qui  pour les enfants et les personnes âgées qui  
« « n’étaient pas en capacité de se rendre à la n’étaient pas en capacité de se rendre à la 
bibliothèque de Pithiviers bibliothèque de Pithiviers ». Et aujourd’hui, ». Et aujourd’hui, 
elle en est bibliothécaire bénévole.elle en est bibliothécaire bénévole.
Ce lieu de sociabilité est synonyme,  Ce lieu de sociabilité est synonyme,  
pour elle, d’ouverture et d’échanges. Elle a pour elle, d’ouverture et d’échanges. Elle a 
aussi la satisfaction de voir que les enfants aussi la satisfaction de voir que les enfants 
et les scolaires accrochent aux actions et les scolaires accrochent aux actions 
organisées. Le combat pour la lecture  organisées. Le combat pour la lecture  
« « n’est jamais gagné !n’est jamais gagné ! » »

« Donner le goût du livre », voilà ce qui a 
toujours animé Luce Noguier.

20
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Du soutien avant tout
SEVESTRE

Marie-
Françoise

Voilà 19 ans que Marie-Françoise Voilà 19 ans que Marie-Françoise 
Sevestre est devenue organisatrice Sevestre est devenue organisatrice 
de concerts, tombolas et randonnées. de concerts, tombolas et randonnées. 
Présidente bénévole de l’association Présidente bénévole de l’association 
qu’elle a fait grandir Ensemble pour qu’elle a fait grandir Ensemble pour 
la vie Courir pour Curie, elle verse à la vie Courir pour Curie, elle verse à 
l’institut le fruit des dons de l’année l’institut le fruit des dons de l’année 
récoltés lors des différents évènements récoltés lors des différents évènements 
qu’elle orchestre.qu’elle orchestre.

À 78 ans, Marie-Françoise, ancienne À 78 ans, Marie-Françoise, ancienne 
infirmière, est toujours prête à soutenir infirmière, est toujours prête à soutenir 
les personnes malades et à répondre les personnes malades et à répondre 
favorablement aux communes qui favorablement aux communes qui 
lui demandent d’organiser un concert lui demandent d’organiser un concert 
dans leur église. dans leur église. 

Ce qui l’anime ? Oeuvrer contre  
le cancer et animer les villages,  

ce qu’elle a toujours fait.

2322
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Son combat pour la vie
SAADANI

Marina
Yanis est né polyhandicapé. Les médecins Yanis est né polyhandicapé. Les médecins 
étant très pessimistes, « étant très pessimistes, « on s’est sentis très on s’est sentis très 
seulsseuls ». Mais c’était sans compter sur la  ». Mais c’était sans compter sur la 
détermination de Marina, sa maman qui détermination de Marina, sa maman qui 
a tenté le tout pour le tout pour le sauver.  a tenté le tout pour le tout pour le sauver.  
Et, elle a réussi ! Et, elle a réussi ! 

L’objectif ? Le partage d’informations. L’objectif ? Le partage d’informations. 
Elle a aussi monté la Fabrique à rêves, à Elle a aussi monté la Fabrique à rêves, à 
Olivet, un lieu de rééducation. On y trouve Olivet, un lieu de rééducation. On y trouve 
une chambre pressurisée d’oxygénothérapie une chambre pressurisée d’oxygénothérapie 
hyperbare pour les lésions cérébrales, hyperbare pour les lésions cérébrales, 
une salle motricité, des équipements de une salle motricité, des équipements de 
stimulation, une grande cuisine pour les cafés stimulation, une grande cuisine pour les cafés 
des parents et des ateliers «des parents et des ateliers « L’association,  L’association, 
c’est un engagement permanent.c’est un engagement permanent. »  » 

« Afin que les familles ne connaissent pas 
ce qu’on a vécu », elle a créé, il y a six ans, 

l’association Des rêves pour Yanis. 

24
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FANTIN
Monique

Depuis 14 ans, Monique est engagée Depuis 14 ans, Monique est engagée 
bénévolement dans des associations pour bénévolement dans des associations pour 
« « rendre ce qu’on m’a donné et on reçoit rendre ce qu’on m’a donné et on reçoit 
beaucoup quand on donnebeaucoup quand on donne ». D’abord  ». D’abord 
présidente à La banque alimentaire du présidente à La banque alimentaire du 
Loiret, elle est aujourd’hui présidente d’une Loiret, elle est aujourd’hui présidente d’une 
structure qui regroupe les six banques de la structure qui regroupe les six banques de la 
région. Puis, elle devient trésorière adjointe, région. Puis, elle devient trésorière adjointe, 
des Amis du musée d’Orléans. « des Amis du musée d’Orléans. « C’est une C’est une 
ouverture vers le monde de l’artouverture vers le monde de l’art. » . » 
Monique est aussi responsable d’une section Monique est aussi responsable d’une section 
qui évalue les politiques publiques régionales qui évalue les politiques publiques régionales 
au Ceser* depuis 2018. au Ceser* depuis 2018. 

« « Je vis une retraite active : je suis en Je vis une retraite active : je suis en 
contact avec des personnes qui gagnent à contact avec des personnes qui gagnent à 
être connues. S’engager c’est être heureux et être connues. S’engager c’est être heureux et 
heureuse et c’est vrai !heureuse et c’est vrai ! » »

*Conseil économique, social et environnemental régional

Allier les nourritures 
terrestres et artistiques

« Seul on n’est pas grand-chose. 
On ne représente rien. » 

2726
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le judo dans la peau

ROBERT-
DOGER

Pascale
Pascale débute le judo à 10 ans à Amilly Pascale débute le judo à 10 ans à Amilly 
où elle est toujours restée licenciée. Puis, où elle est toujours restée licenciée. Puis, 
elle rejoint l’équipe de France, s’entraîne elle rejoint l’équipe de France, s’entraîne 
à l’Insep, obtient plusieurs titres, dont à l’Insep, obtient plusieurs titres, dont 
celui de championne de France. Ensuite, celui de championne de France. Ensuite, 
elle y entraîne les 16-18 ans pendant une elle y entraîne les 16-18 ans pendant une 
olympiade avant de redevenir professeure olympiade avant de redevenir professeure 
d’EPS en collège dans son département natal. d’EPS en collège dans son département natal. 
Cette secrétaire, trésorière, coach des Cette secrétaire, trésorière, coach des 
benjamins aux séniors et présidente depuis 8 benjamins aux séniors et présidente depuis 8 
ans au club de judo d’Amilly s’implique car ans au club de judo d’Amilly s’implique car 
« « oui, une fois qu’on a reçu d’un club, on a oui, une fois qu’on a reçu d’un club, on a 
envie de redonnerenvie de redonner ».  ». 

« « Valoriser la structure, permettre à tous Valoriser la structure, permettre à tous 
d’évoluer à son meilleur niveau, c’est ça être d’évoluer à son meilleur niveau, c’est ça être 
présidente. Et participer à une structure avec présidente. Et participer à une structure avec 
un lien social fort permet de rester jeune ! un lien social fort permet de rester jeune ! »»

Son objectif ? « Faire évoluer les choses, 
partager, interagir, rencontrer tous types 

de personnes. C’est enrichissant. »

28
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La bonne élève
VAGNERON

Renée
C’est une rencontre qui conduit Renée C’est une rencontre qui conduit Renée 
Vagneron à aider les enfants de la Vagneron à aider les enfants de la 
Maison de l’enfance à faire leurs Maison de l’enfance à faire leurs 
devoirs, deux heures deux fois par devoirs, deux heures deux fois par 
semaine. Les petits ont entre 5 et 10 semaine. Les petits ont entre 5 et 10 
ans et « ans et « ils m’attendent maintenant.ils m’attendent maintenant. »  » 

Dans cette relation où il n’y a pas Dans cette relation où il n’y a pas 
que les leçons, cette « que les leçons, cette « Mamie de Mamie de 
serviceservice » participe aussi au goûter,  » participe aussi au goûter, 
leur fait découvrir la poésie sur un leur fait découvrir la poésie sur un 
livre qui appartenait à ses enfants et livre qui appartenait à ses enfants et 
« « les illustrations rigolotesles illustrations rigolotes ».  ». 
Avec les éducateurs, elle forme une Avec les éducateurs, elle forme une 
équipe familiale. équipe familiale. 

« Je suis tout à fait à ma place  
et je me sens utile ! »

3130
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WEISS
Roxanne

Élève en 5Élève en 5ee, Roxane est engagée pour , Roxane est engagée pour 
l’environnement car « l’environnement car « les générations futures ne les générations futures ne 
pourront pas vivre dans un monde où le climat pourront pas vivre dans un monde où le climat 
change tout le tempschange tout le temps ». Élue éco-déléguée en  ». Élue éco-déléguée en 
66ee, elle sensibilise ses camarades au gâchis, , elle sensibilise ses camarades au gâchis, 
les pousse à venir au club nature auquel elle les pousse à venir au club nature auquel elle 
participe depuis deux ans. participe depuis deux ans. 

Là, les élèves ont créé, au sein du collège,  Là, les élèves ont créé, au sein du collège,  
un potager (blettes, radis, pommes, poires) et un un potager (blettes, radis, pommes, poires) et un 
compost où sont mis les déchets de la cantine.compost où sont mis les déchets de la cantine.  
Il y a aussi des poules récupérées d’un abattoir, Il y a aussi des poules récupérées d’un abattoir, 
des lapins, des grenouilles, une tortue de Floride.  des lapins, des grenouilles, une tortue de Floride.  
Et, tous les outils utilisés ont été achetés d’occasion. Et, tous les outils utilisés ont été achetés d’occasion. 
Chez elle, Roxane mange moins de viande, veille Chez elle, Roxane mange moins de viande, veille 
à éteindre les lumières lorsqu’elle quitte une à éteindre les lumières lorsqu’elle quitte une 
pièce, n’allume que celles nécessaires, achète ses pièce, n’allume que celles nécessaires, achète ses 
vêtements sur une plateforme où l’on en trouve vêtements sur une plateforme où l’on en trouve 
d’occasion. De bonnes habitudes qui sont devenues d’occasion. De bonnes habitudes qui sont devenues 
naturelles chez cette adolescente concernée ! naturelles chez cette adolescente concernée ! 

Un monde à changer

Élue éco-déléguée en 6e, elle sensibilise ses 
camarades au gâchis, les pousse à venir au club 

nature auquel elle participe depuis deux ans. 
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La Mongolie comme 2e pays
REYNAU

Sabine
Kinésithérapeute au service réanimation Kinésithérapeute au service réanimation 
et neurochirurgie du CHU d’Orléans, et neurochirurgie du CHU d’Orléans, 
Sabine Reynau est tombée sous le charme Sabine Reynau est tombée sous le charme 
de la Mongolie : « de la Mongolie : « C’est mon deuxième C’est mon deuxième 
pays ! pays ! » En 2009, sur proposition de son » En 2009, sur proposition de son 
chef de service elle part en coopération chef de service elle part en coopération 
en Mongolie.en Mongolie.

  

« « J’ai mis en place la kiné respiratoire J’ai mis en place la kiné respiratoire 
qui augmente la survie des patients. qui augmente la survie des patients. 
Les Mongols ont des pathologies qui Les Mongols ont des pathologies qui 
n’existent quasi plus en France car  n’existent quasi plus en France car  
ils n’ont pas les mêmes règles de sécurité ils n’ont pas les mêmes règles de sécurité 
ni les mêmes notions de danger que nous. ni les mêmes notions de danger que nous. 
J’ai l’impression d’être vraiment utile !J’ai l’impression d’être vraiment utile ! » »

« Il n’y avait aucun kiné. Tout était 
à faire. On s’y rend tous les ans et 

aujourd’hui l’évolution est énorme ! » 
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Un engagement citoyen pour la France
TAUPIN

Sandrine
Sandrine s’engage pour les autres. Sandrine s’engage pour les autres. 
Dans l’école primaire où elle est Dans l’école primaire où elle est 
directrice et sur le terrain comme directrice et sur le terrain comme 
Sapeuse-pompière volontaire (SPV) Sapeuse-pompière volontaire (SPV) 
et membre de l’ONG Pompiers de et membre de l’ONG Pompiers de 
l’urgence internationale (PUI) avec l’urgence internationale (PUI) avec 
laquelle elle est partie à Beyrouth laquelle elle est partie à Beyrouth 
en 2020. Refusée à 25 ans car  en 2020. Refusée à 25 ans car  
il lui manquait deux centimètres,  il lui manquait deux centimètres,  
elle rejoint finalement, il y a 8 ans, elle rejoint finalement, il y a 8 ans, 
les rangs des SPV, la taille n’étant les rangs des SPV, la taille n’étant 
plus un frein.plus un frein.

« Je ne pourrai plus me passer de « Je ne pourrai plus me passer de 
cet engagement. cet engagement. »»

Depuis, « je peux aller dans une 
maison en feu, monter sur une échelle 
à 40 mètres, intervenir sur une voiture 
qui vient d’avoir un accident... » 
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Très engagée localement, Suzanne Très engagée localement, Suzanne 
Buron a reçu la légion d’honneur, Buron a reçu la légion d’honneur, 
dans la rubrique sociale, « dans la rubrique sociale, « ce qui ce qui 
est assez rare !est assez rare ! » pour ses 42 ans  » pour ses 42 ans 
d’engagements associatifs. d’engagements associatifs. 
À 15 ans, elle devient cheftaine de À 15 ans, elle devient cheftaine de 
louveteaux. À 21 ans, Suzanne part, louveteaux. À 21 ans, Suzanne part, 
2 ans, en coopération au Sénégal, 2 ans, en coopération au Sénégal, 
comme institutrice de l’aéroport. comme institutrice de l’aéroport. 
Puis, elle diversifie ses implications Puis, elle diversifie ses implications 
et s’engage dans des associations et s’engage dans des associations 
et syndicat. En 1979, membre et syndicat. En 1979, membre 
du conseil d’administration de la du conseil d’administration de la 
Caisse d’allocations familiales, elle Caisse d’allocations familiales, elle 
en devient présidente, puis vice-en devient présidente, puis vice-
présidente. Elle est aussi présidente présidente. Elle est aussi présidente 
et membre fondatrice de l’AHU*, et membre fondatrice de l’AHU*, 
présidente de l’association des présidente de l’association des 
donneurs de sang de sa commune... donneurs de sang de sa commune... 
La liste est si longue qu’elle ne peut La liste est si longue qu’elle ne peut 
pas être exhaustive !pas être exhaustive !

*association accompagnant les personnes 
ayant des difficultés à accéder ou à se 
maintenir dans un logement

BURON
Suzanne

Investie dès son plus jeune âge

« Je suis engagée car j’ai besoin 
de m’occuper les autres, cela 

donne du sens à ma vie. »
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